

VII Olimpiada Matemática Nacional Alevín

Ascensión Fernández Vicente

Del 25 al 28 de junio se celebró en Murcia la VII Olimpiada Matemática Nacional Alevín, con la participación de 53 alumnos y alumnas: tres por cada asociación integrada en la Federación Española de Sociedades de Profesores de Matemáticas, excepto Andalucía, Canarias, Comunidad Valenciana y Catalunya, que asistieron con cuatro representantes cada una. Como anfitriona, Murcia contó con seis participantes, y como país invitado se sumó México, con una alumna y una profesora.

La representación docente estuvo formada por 18 profesores de distintas comunidades autónomas, además de miembros del comité local de Murcia y de la Junta de Gobierno de la Sociedad de Educación Matemática de la Región de Murcia (SEMRM).

Murcia ha estado presente desde la primera Olimpiada Matemática Nacional, primero a través del Departamento de Didáctica de las Matemáticas de la Facultad de Educación de la Universidad de Murcia, y desde 1999 a través de la SEMRM. Esta ha sido la segunda ocasión en la que la sociedad organiza una



Figura 1. Cartel de la Olimpiada



Olimpiada Nacional (la primera fue en 2008), y hemos asumido el reto con la ilusión de que todos los participantes vivieran una experiencia inolvidable.

La preparación y desarrollo del evento han sido posibles gracias al patrocinio de la Consejería de Educación y Formación Profesional de la Región de Murcia, la Universidad de Murcia, el Ayuntamiento de Los Alcázares, la Fundación Séneca, CASIO y el Ayuntamiento de Murcia.

Asimismo, colaboraron diversas empresas: Geysen Robotics, ANAYA, Echinac, CajaMar, Luxeapers, Paloma, Looije, Elmontes y Juver. A todas ellas, así como a las personas que nos acompañaron con su apoyo y generosidad, queremos expresar nuestro más sincero agradecimiento. Gracias a estas aportaciones, la VII OMNA ha alcanzado un gran éxito.

Durante estos días los participantes disfrutaron tanto de retos matemáticos como de actividades lúdicas y náuticas, además de la oportunidad de conocer gente nueva y hacer amistades.

Miércoles 25 de junio

Llegada de estudiantes y profesores al albergue Mar Acuatic, en un entorno privilegiado junto al Mar Menor. Por la tarde, en el Ayuntamiento de Los Alcázares, se celebró el acto de bienvenida con la concejala de Educación, la entrega de acreditaciones, obsequios y material.

Jueves 26 de junio

En la Facultad de Educación de la Universidad de Murcia, la Decana recibió a los estudiantes antes de la prueba individual. Mientras, los profesores visitaron el Centro para el Estudio de la Memoria Educativa (CEME). Tras un refrigerio, estudiantes y profesores acudieron al Museo Anatómico Veterinario, donde conocieron la técnica de plastinación y observaron de cerca órganos animales.

Por la tarde, en el Mar Menor, participaron en actividades de vela, windsurf y paddle surf. La jornada concluyó con una velada de juegos matemáticos en el paseo marítimo: ajedrez, sudoku, curiosidades del número π y juegos de lógica.

Viernes 27 de junio

En la playa de Los Alcázares se celebró la prueba por equipos, cuyos grupos recibieron nombres como Alfonso X el Sabio o Cardenal Belluga, y de personajes históricos murcianos como Ibn Arabí, Isaac Peral, Juan de la Cierva o Francisco Salzillo, Isidoro



Figura 2. Los alumnos y alumnas en el Museo de Veterinaria de la Universidad de Murcia



de Sevilla, Saavedra Fajardo y el Conde de Floridablanca. Entre los retos se incluyó estimar la longitud de la costa y la superficie del Mar Menor.

Por la tarde tuvo lugar el acto de clausura en el IES Licenciado Francisco Cascales, con la presencia de familiares y autoridades. La concejala de Educación del Ayuntamiento de Murcia y Bienvenido Espinar Cepas presidieron la ceremonia, donde todos los participantes fueron reconocidos y premiados como verdaderos ganadores por su esfuerzo y dedicación.

Aun así, algunos alumnos han tenido una mención especial. Los alumnos ganadores en la prueba individual por orden alfabético han sido:



- —Sara Origüen García (Aragón)
- Manex Vara Marijuan (Euskadi).

En la prueba por equipos ganó el equipo Ibn Arabí, formado por:

- —Lucas Roberts Rodríguez (Castilla León)
- Elena Nieto Balibrea (Andalucía
- Asier García Yanes (Canarias)
- —Sofia Martínez Ríos (Murcia)
- Miguel Peñín Jiménez (Madrid)
- Javier Gómez García (Comunidad Valenciana).



Figura 3. Los alumnos en las actividades náuticas



Figura 4. Navegando por el Mar Menor



Figura 5. Prueba por equipos



Figura 6. Midiendo en la playa de Los Alcázares





Figura 7. Ganadores de la prueba por equipos



Figura 8. Ganadores de la prueba individual

Sábado 28 de junio

La jornada final, tras el desayuno, se dedicó a la despedida en la playa a aquellos alumnos o profesores que se marchaban a su lugar de origen.

Nuestro más profundo agradecimiento a todos los miembros de la comisión organizadora: Encarna



Figura 9. Los profesores en el acto de clausura

Sánchez, María Fernández, José Dólera, Laura Molina, Manuela Moreno, Victoria Caballero, María Teresa Casas, Juan José García Martínez y Bienvenido Espinar Cepas. A Silvia Domínguez Sánchez por el cartel anunciador, y a los miembros de la sociedad: Josefina Alarcón, María Ángeles Pérez, Eva María Alarcón y Carlos Gago.

Sin ellos, esta VII Olimpiada Matemática Nacional Alevín no hubiera sido posible.

Felicitamos de corazón a todos los alumnos, alumnas y familias por su entusiasmo, esfuerzo y comportamiento ejemplar. Estamos seguros de que estos días quedarán en la memoria de todos, tanto por las actividades realizadas como por las amistades creadas.

Con mucha ilusión pasamos ahora el relevo a los compañeros que organizarán la próxima Olimpiada Matemática Nacional Alevín. ¡Nos vemos el año que viene en Catalunya!

Ascensión Fernández Vicente

IES Miguel de Cervantes, Murcia <ascension.fernandez@murciaeduca.es>

5/11/25 16:41